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В своей практической дея
тельности будущие инженеры 
прежде всего столкнутся с во
просом нормирования, который 
лежит в основе оплаты труда.

А  себестоимость — важный 
качественный показатель рабо
ты предприятия. И даже пре
мии обычно даются за сниже
ние себестоимости продукции. 
Так что Т. Кобяковой, Т. Мале- 
ковой, К. Паздникову, Э. Тиль- 
ман, получившим удовлетвори
тельные оценки, да и некото
рым другим, на премию рассчи
ты вать не приходится.

Недавно на нашу кафедру 
пришло письмо М. Жиженко, 
окончившей металлургический 
факультет. Горько кается она, 
что не уделяла внимания вопро

сам организации произ
водства, за что сейчас 
жестоко расплачивает' 
ся. Работая мастером, 
она беспомощна в воп
росах нормирования 
труда, и просит помочь 
ей советом, выслать ка- 

Давно ли ты сдавал первый замен по экономике и органи- кие-либо пособия,
экзамен в институте? П ервая зации производства предприя- Пусть пятикурсники помнят
сессия — это первые радости f  чешіой МРТЯЛЛѴПГИИ об этом случае,
и неудачи. После нее ты почув- Р лургии. — рдне ПОНравился ответ
ствовал себя полноправным Июльский Пленум ЦК КПСС К. Николаевой,-—говорит В. И.
членом дружной студенческой указал на особое значение ор- Духневич. — Она хорошо ориен-
семьи. Быстро пролетели пять ганизации производства в на- тируется в материале, свободно
Лет в труде и исканиях, забо- родном хозяйстве. Каждому ра- оперирует специальными тер-
тах и мечтах. бочему — экономические зна- минами, отвечает уверенно. От-

И вот он уже сдает послед- ния, — так было решено на вет был оценен по достоинст-
нюю сессию, а там — защ ита Пленуме. В связи с этим изуче- ву —  на «отлично»,
дипломного проекта и путевка ние экономических дисциплин Сдан первый экзамен. Впере-

приобретает особо важное зна- ди еще немало трудностей и
чение. мы желаем  нашим пятикурсни-

Каковы же итоги экзамена в кам больших успехов.

Первый экзамен 
последней сессии

в жизнь.
Первыми в институте нача

ли сессию металлурги. 7 дека
бря группа Мт-542 сдавала эк-

ПРОФСОЮЗНАЯ

~ ~ 1 Ш з н ь Г

1 декабря в актовом зале 
института состоялась профсоюз
ная отчетно-выборная конфе
ренция. С докладом о работе 
местного комитета Уральского 
политехнического института вы
ступил председатель месткома 
И. Ф. Худяков.

В основу работы местного 
комитета была положена про
изводственная работа и прежде 
всего постановление партии и 
правительства о перестройке 
высшей школы. Члены местко
ма профессор С, И. Кузне
цов, доценты В. И. Соколов
ский и А. Т. Галактионов при
нимали активное участие в раз
работке новых учебных планов 
и графиков. Больш ая работа 
была проведена по пересмотру 
учебных программ по читаемым 
курсам. В них были внесены 
разделы новой техники, автома
тизации и механизации произ
водства.

Местком УПИ объединяет 
большой коллектив обслужи
вающего персонала — 2000 
человек. По производственному 
принципу этот коллектив рас
пределен по цеховым комите
там. Наиболее крупный —■ цех
ком УПК.

Основное внимание в работе 
с рабочими коллективами уде
лялось вопросам социалистиче
ского соревнования. Наши ра
бочие коллективы, соревнуясь 
за качественнное и досрочное 
выполнение стоящих перед ни-, 
ми задач, добились немалых ус
пехов. Коллектив учебно-про
изводственного комбината на 
108 процентов выполнил про
изводственный план, перевы
полнил план повышения произ
водительности труда. В теку
щем году была проведена боль
шая работа по перетарифика
ции в связи с переходом на се
мичасовой рабочий день.

Но наряду с успехами, до
стигнутыми этими отделами, 
следует остановиться и на не
достатках. Прежде всего, мест
ком не добился организации 
настоящего, действенного соц
соревнования, как организую
щей и мобилизующей силы. Со
ревнование как таковое было и 
есть. Но, к сожалению, оно со
хранило элементы формализма 
и, кроме месткома, им никто не 
интересуется.

Большим минусом в работе 
отделов следует считать низкий

Видите, как он сосредоточенно 
склонился над станком? Это Ев
гений Хорошенин, студент г. Э-134. 

Евгений давно мечтал стать 
инженером. Он еще до поступления в институт узнал, что 
такое производство, что такое большой, дружный коллектив 
боевых парней и задорных девчат.

После окончания семилетки он поступил в Соликамское 
ремесленное училище. Оно то и направило молодого электро
слесаря в Березники. Юноша горячо полюбил производство, 
и его мечта стать инженером крепла с каждым годом.

Кончив 10-й класс школы рабочей молодежи, Евгений 
поступил в институт.

Фото А. Шилова.

группе Мт-542? Четыре отлич
ных, 12 хороших и четыре удо
влетворительных оценки. Р е 
зультат, конечно, не блестя
щий. Вадим Игнатьевич Д ух
невич говорит:

—- Особенно Слабо в ответах 
освещались темы: «Нормирова
ние труда» и «Себестоимость 
продукции». В ответах не было 
ясности, четкости, уверенно
сти. Студенты путают отдель
ные понятия, например, стои
мость и себестоимость.

М Е С Т К О М  О Т Ч И Т Ы В А Е Т С Я
Охрана трудауровень дисциплины, особенно 

это относится к ОКСу. Предсе
датель цехкома ОКСа И. А. Че
репанов практически не инте
ресовался этими вопросами.

Охрана труда — это .боль
шой и серьезный вопрос. Со-

являлись в лучш ем 
случае 50 человек вме
сто 150 записавшихся. 
А нынче университет 
организовал зам  е ч а -  

тельный вечер, посвященный 
творчеству JI. Н. Толстого. 
Бы л приглашен квалифициро
ванный лектор, прибыли арти-

Культурно- 
массовая работа

,  ,  сты города. Но на вечер приближение правил техники безо- шли T0̂ Q g чел Р за£и_
пасности -  вернейш ая гаран университет культу-
тия обеспечения здорового тру- 2оо н еда V .

' „ Если культорги на факульте-

раториях0 наруш ались13 іш авила тах не 6™УТ помогать ^естно-Важное место в деле комму- Ра і 0Риях нарушались правила комитетѵ кѵпьтѵпнп-мягго
готического воспитания тоѵпя- техники безопасности (лабора- МУ комитету, культурно массо

тории химической технологии вую работу не сможет нала-
топлива и исследовательская дить и новый состав мест-

нистического воспитания трудя 
щ ихся занимает учеба в сети
партийного просвещения. В ин* ^ „
ституте работает 24 кружка лаборатория органической хи- КОма.

мии).
тт Ответственный секретарь об-
Новому составу местного ко- кома профсоюза тов. А лаш ева

текущей политики. На базе их 
создан кружок по изучению ос-

воспитателеи детсадов и семи 
нар по международным вопро 
сам для лаборантов на метал
лургическом факультете.

И все же, несмотря на уси
лия месткома, несмотря на ор

местном комитете, но и на цех
комах производственных отде
лов.

нов марксизма-ленинизма для митета необходимо в будущем остановилась на работе произ- 
кпепитятелеи летеялок и семи- году потребовать от дирекции водственных совещаний. Рабо-

обеспечить в III и V учебных та производственных совеща- 
корпусах приточной вентиляции ний в у п и  значительно прини- 
лаборатории. жена. Много вопросов необхо-

Много вопросов предстоит димо рассмотреть на этих со-
піѴуХ/ X XV\ J і ч с х , х х х . ігхѵ / х  і / / х ххсх \ j  ы  х^ - 1\ /1

ганизацию высококачественных заверш ить новому составу мест- вещаниях. Многие выступаю- 
занятий не всегда собирался кома.- Прежде всего нужно на- Щие подчеркивали, например, 
большой коллектив слушателей, ладить работу производствен- что большое количество обору- 
Здесь вина лежит не только на ной комиссии. До сих пор она дования лежит на складе, а ин-

не уделяла должного внима- ститут не использует его даже 
ния организации научно-иссле- ПРИ самой острой необходимо- 
довательской работы в . инсти- сти-
туте. Созданы факультетские Такой вопрос и нужно выно- 

Культурно-массовая работа комиссии по организации науч- сихь на производственное со- 
среди научных работников и ной и издательской деятельно- вещание Упорядочение учеб- 
сотрудников института тормо- сти, но пока результатов рабо- ной нагрузки, работа со сту- 
зится недостатком помещений ты их не видно. Другие комис- центами первых курсов связь 
для этих целей. Н а многоты- сии месткома — спортивная, с бригадами коммунистического 
сячньш коллектив ^института жилищно-бытовая, обществен- труда, производственный и
соб6ныйЯ вте сти? ™ В1Ь2003аслѵша- ного К0НТР0ЛЯ —  Работали удо- научны й рост кадров —  вотслуша влетв0 льно Но новому со. вопросы, которые должны об-

„  ,  суж даться на производствен-
ставу нужно еще более четко ном совещании. И месткому
организовать свою деятель- следует контролировать и на- 
ность. правлять работу производствен

ных совещаний.* * *
В прениях, развернувш ихся выстУплений видно, что

г, £  местный комитет твердо ставит
Этот вопрос с каждым годом после доклада, были затронуты такие ВОПросы, как вопросы

будет приобретать все большее самые разнообразные вопро- быта, охраны труда, вопросы 
значение. В этом году мы пере- сы Тов Ж евахов в отме. оздоровления. Все это пра-
шли на семичасовой рабочий кѵльтооги на Лакѵль ЕИЛЬйо. И местком за истек-день: к 1965 году большинство ™л, что культорги на факуль- щий период проделал немалую
профессий перейдет на 6-часо- тетах плохо привлекают сотруд- работу. Но роль местного но
вой рабочий день. Члены проф- ников в университет культуры, митета будет еще более дейст- 
союза потребуют от руководи- Еще в прошлом году, когда ненной- есля новый состав бу-
телей условий для культурного университет культуры только дый ^ н к т ^ р а б о т ^ ^ в о е г о 3 "сек- 
отдыха, и их нужно создавать, начал свою работу, на занятия тора.

телеи, да и то хозяева в нем— 
студенты. Нет помещений и 
для кружковой работы. Произ
водственные отделы имеют 
один красный уголок в УПК, 
который в этом году был на 
ремонте.

В. МУРАШОВ, 
студент гр. М-338.

Совещание 
в Москве

С 22  по 25 ноября в Москве 
по инициативе ЦК ВЛКСМ, 
Министерства высшего образо
вания и ЦК профсоюзов выс
шей школы состоялось совеща
ние секретарей комитетов 
ВЛКСМ крупнейших вузов
страны.

От нашего института ездили 
секретарь комитета и секре
тари бюро ВЛКСМ факульте
тов.

Впервые мы ехали на такое 
совещание и понимали, что оно 
будет для нас хорошей комсо
мольской школой.

Ребята не теряли времени, в 
поездке обсуждали наши пла
ны, еще и еще раз перечитыва
ли выступление, подготавлива
ли предложения в ЦК комсомо
ла. О многом переговорили с 
секретарем горкома комсомола 
Г. Н. Князевым.

После морозных уральских 
дней погода в Москве показа
лась не по времени теплой.

Встречали нас хорошие наши 
друзья-бауманцы. Володя Маш
ков — член комитета ВЛКСМ 
МВТУ — долго водил нас по 
Москве, показывая достопри
мечательности столицы.

Совещание проходило во 
Дворце культуры МГУ. С док
ладами выступили президент 
Академии наук СССР А. Н. 
Несмеянов и другие. Он рас
сказал о перспективах развития 
науки и техники.

Беседуя с нами, он просто и 
убедительно показал качествен
ный скачок в науке.

Очень многое почерпнули мы 
для себя из доклада С. П. 
Павлова. Пришлось крепко за
думаться и над тем, что мы, 
комсомольские активисты, за
частую за мероприятиями, пла
нами, цифрами забываем о 
главном в нашей работе: о чут
ком, внимательном подходе к 
человеку, о работе с каждым 
членом Ленинского комсомола.

Работая в секциях, обмени
ваясь мнениями с делегациями 
других вузов, мы пытались най
ти ответы на многие возникаю
щие перед нами в процессе 
работы вопросы, делились опы
том.

После совещания мы поняли, 
что большая работа, проделан
ная комсомольской организа
цией нашего института по со
дружеству с производством, 
требует дальнейшего развития 
и совершенствования, что мы 
еще не использовали всех форм 
работы в этом направлении.

Б. АНИКИІІ, 
член комитета ВЛКСМ.



Наши и н тер в ь ю
Как готовится ваш фа

культет к открытому пар
тийному собранию на тему 
учебно-воспитательной рабо
ты в институте, — с таким 
вопросом мы обратились в 
партбюро некоторых факуль
тетов.

JI. Бармин и А. Стукач—
с металлургического нам от
ветили.

— Прежде всего, мы кри
тически . проанализировали 
состояние учеоно-воспита- 
тельнои работы и принимаем 
меры к ее улучшению. За 
текущую неделю значительно 
активизировалась работа 
учеоных комиссий специаль
ностей. Деканат, бюро 
ВЛКСМ предоставили им 
большие права и, надо ска
зать, комиссии неплохо взя
лись за наведение порядка и 
повышение успеваемости на 
специальностях.

Проведено .совещание при
крепленных преподавателей 
на 1, II и III курсах, куда 
были приглашены работники 
отдельных кафедр. На этом 
совещании были высказаны 
взаимные претензии работни
ками кафедр, прикрепленны
ми преподавателями и дека
натом. Сейчас готовится 
смоцр специальности «М етал
лургические печи».

Какие проблемы воспита
тельной раооты собираются 
поднять на партийном со
брании члены коллектива 
металлургического факуль
тета?

А. Стукач: — Мне каж ет
ся следует поднять вопрос о 
новых современных формах 
социалистического соревно
вания в студенческих груп
пах, они широко распрост
раняются по всей стране, 
даже пионеры имеют свою 
двухлетку, а в студенческих 
группах их нет,

Л. Бармин: — Секретарь 
комсомольского бюро ф а
культета тов. Попов соби-

Решение учебной 
комиссии

На очередном заседании 
учебной комиссии специально
сти ОМД металлургического 
факультета в решение запи
сали:

Вынести общественное пори
цание треугольникам групп 
Мт-373 (староста Кобелев, 
комсорг Бояркин, профорг Ку- 
делькин) и М т-374 (староста 
Титов, комсорг Ткаченко, проф
орг Одиноков) за плохую учеб
ную работу в группах.

Просить деканат снять со 
стипендии на один месяц Б ара
това (Мт-374), которого дважды 
вызывали на учебную комис
сию за  пропуски занятий (10 
часов) и подделки в журнале 
учета посещаемости.

Ученый совет радиотехни
ческого ф акультета уделяет 
большое внимание методиче
ской работе кафедр на оч
ном и заочном отделениях 
факультета. Выпускающие 
кафедры регулярно отчиты
ваются перед советом по лек
ционным курсам, лаборатор
ному практикуму и курсам, 
читаемым факультативно.

Совет проводит обсужде
ние практики преподавания 
общетехнических дисциплин 
совместно с другими кафед
рами института. Так, с ка
федрой графики совет об
суждал преподавание графи
ки на радиофаке. При этом 
было установлено, что типо
вая, обобщенная для боль
шинства факультетов про
грамма курса черчения, не 
в полной мере соответствует 
профилю факультета.

В связи с этим, совет ре
комендовал кафедре графики 
закрепить за факультетом по
стоянных преподавателей, 
которые смогут глубже по
знакомиться со спецификой 
факультета и характером 
чертежных работ. Д ля этой 
группы преподавателей было

рается поговорить на собра
нии о том, что профессор
ско-преподавательскому со
ставу факультета надо зна
чительно улучшить воспита
тельную работу в студенче
ских общежитиях.

* * *
(Секретарь партбюро ф а

культета строительных мате
риалов Ю. Кругиннн рас
сказал:

— Партийная организация 
и деканат факультета стали 
больше уделять внимания 
планомерной работе прикреп
ленных преподавателей в 
академических группах. На 
заседаниях выпускающих ка
федр чаще обсуждаются воп
росы работы прикрепленных 
преподавателей, учебы и 
дисциплины студентов своей 
специальности. Хорошо рабо
тают в группах преподава
тели А. Ф. Огарков, В. Д. 
Пьячев и другие.

В последнее время оживи
лась работа учебной комис
сии факультета, во главе ко
торой поставлен кандидат в 
члены КПОС И. Кащеев. Со
всем недавно провели пер
вые заседания учебные ко

миссии специальностей.

О ПОДГОТОВКЕ СТУДЕНТОВ
П О  А В Т О М А Т И З А Ц И И  

Т Е Х Н О Л О Г И Ч Е С К И Х  П Р О Ц Е С С О В
В п о р я д к е  

о б с у ж д е н и я
Автоматизация промышлен

ности представляет собой одну 
из самых актуальны х задач, 
выдвинутых перед техникой в

С0 подавание (чтение) этих курсов 
ведется разрозненно, отдельны-

зации, технологические основы 
автоматизации и соответствую
щий лабораторный практикум, 
знакомящий студентов с техни 
кой основных узлов автомати
ческих устройств и их работой. 

Н а базе такого общего курса
циалистического хозяйства,

В соответствии с решениями ми" т у ч а м и  Д а1У тнитм иГ 'бёз
XXI съезда КПСС и июльско- единого методического руко- ^ спец  ̂л   Д    „„„„
го Пленума ЦК КПСС полнее водства.

ведения обеспечили солидный рост партийных 
групп специальностей за счет коммунистов- 
студентов. Это положение дает возможность не
сколько по-новому организовать агитационную 
работу в академических группах.

Партийная группа должна теперь стать орга
низующим ядром в проведении этой работы на

живает внимания опыт работы партийной орга- 
' низации радиофака — об ответственности ком- 

мунистов-студентов за состояние агитационной 
работы в своей группе и отчетность их перед 
партгруппой. Интересен и опыт работы партий
ного бюро мехфака — о детальном изучении бе
сед, проводимых в группах.

В ноябре партбюро факультета помогло спе
циальности МОМЗ раскрепить коммунистов и 
комсомольский актив по группам и изучить фак
тическое состояние бесед на темы по выбору 
группы.

Собранный по 12 группам материал -дает воз
можность судить не только о том, как прохо
дят эти беседы, но и сделать ряд полезных вы
водов об организации этой работы. Прежде все
го, следует отметить обилие тем и слабую под
готовку агитаторов.

Так, агитатор группы М-243 А. Шабалин про
водил беседу на тему «Предстоящие выборы 
народных судей». Чувствуется, что агитатор 
сам подготовился, но построил свою беседу не
правильно, не снабдил ее яркими фактами и 
поэтому она прошла скучно, не вызвав интере
са у слушателей.

Оживленно прошла беседа о законе всемир
ного тяготения в гр. М-516. Но агитатор не рас
крыл основного методологического содержания 
этого закона, не сумел показать его действие на 
строении (Вселенной, рассматривая только взаи
модействия в ограниченном пространстве. Если 
бы агитатор серьезно подумал, готовя такую

таться небольшие курсы авто-
использовать все возможности Изложенные соображения го- „ш иессов о тр а сл и ^ п о д о б н о
для повышения производитель- ворят о том, что в нашем ин- Р Р “ ® «я базе кѵп-
ности труда и ускорения тем- статуте должна быть межфа- « « -
пов развития промышленности культетская (общеинститутская) „ ѴПгы экономики отпас-
можно только на базе коми- каф едра «Автоматики техноло- „anr)™ po силикатной про-
лексной механизации и автома- гических процессов» с задача- ли ’ р™ !ір ’ ™ 
тизации производства. ми, аналогичными тем, которые мь(шленности и АР-'

М еханизация и автоматиза- в настоящ ее время выполняют, ^ьнпя рпмшяльности и кал 
ция являю тся решающим фак- например, кафедры «Общей Х  факѵльтетов и™  кафедр 
тором технического уровня про- электротехники», «Общей теп- р | э в „л „ самими

■■
пром ьш ленностиаЖД0И ° ТраСЛИ На такой кафедре для сту- общеинститутской кафедрой,
промышленности. дентов технологических фа- Программа данного курса

Поэтому в учебных планах культетов и специальностей должна быть в большей мере
всех факультетов нашего ин- должно быть поставлено: чте- конкретной
статута курсы по механизации ние единого общего курса «Ав- Содержание его для специ- 
II автоматизации технологиче- томатизация технологических альности «Технология керамики 
ских процессов должны занять процессов», содержащего об- и огнеѵпоров» может быть при- 
особое, самостоятельное место, щие основы автоматизации, ос- мерно таким:

Этого часто мы не имеем, новные элементы техники авто- состояние автоматизации тех- 
нам каж ется, потому, что пре- матизации и приборы автомати- нологических процессов в сили

катной промышленности;
схемы и приборы автомати

зации на складах сы рья и гото
вых изделий;

схемы и приборы автоматиза
ции в процессах сушки сыпучих 
материалов и изделий;

схемы и приборы автомати
зации в процессах дробления, 
приготовления масс прессова
ния садки изделий на вагонет
ки печей и их разгрузки на 
складах;

схемы и приборы автомати
зации процессов обжига мате
риалов и изделий в печах (шах
тах, вращ ающ ихся, туннель
ных).

Только солидная общая и 
конкретная подготовка студен
тов по автоматике технологиче
ских процессов может явиться 
действенным средством в их 
борьбе на заводах за  досрочное 
выполнение решений партии и 
правительства о семилетием 
плане. П. МАМЫКИН,

профессор, доктор 
технических наук.

П А Р Т Г Р У П П А  — В Ц Е Н Т Р Е
Об ответственности партийных групп специальностей 

за состояние агитационно-массовой работы
Новые условия приема в высшие учебные за- беседу, то нашел бы возможным по некоторым

вопросам проконсультироваться на кафедре 
теоретической механики или физики и, безуслов
но, беседа дала бы слушателям гораздо больше. 
Напрашивается вывод, что и здесь к подготов
ке беседы агитатор подошел формально.

Видимо, рассматривая тематику бесед, партий
ное бюро должно рекомендовать агитаторам ча-

своей специальности. В этом отношении заслу- Ще обращаться в кабинет агитатора и пропаган
диета, где имеются методические разработки 
многих тем, где ему подскажут и наиболее ин
тересную тему. Необходимо привлечь прикреп
ленных преподавателей и коіммудистов-студентов 
для оказания методической помощи агитаторам 
в подготовке и проведении таких бесед.

В руках партгрупп специальностей необходимо 
сосредоточить работу с прикрепленными препода
вателями, им это сделать значительно проще и 
руководство будет более конкретным, чем это 
может сделать партбюро в масштабе всего фа
культета.

На специальностях следует шире практиковать 
обмен опытом работы агитаторов, пропаганди
ровать опыт лучших из них, ставить самоотчеты. 
Такая работа, проведенная на специальностях 
ПТМ и технологии машиностроения, заметно 
улучшила состояние агитационной работы с но
ября.

Безусловно, высказанные мысли не охватывают 
всего многообразия форм, обеспечивающих дей
ственную агитацию в группах, но дают возмож
ности как-то по-иному подойти к ее организа
ции.

Нет сомнения, что повседневный контроль за 
агитационно-массовой работой со стороны пар
тийных групп специальностей, их ответственность 
за эту работу, участие в этой работе коммуни- 
стов-студентов повысят ее уровень, ^сделают аги
тационно более действенной.

И. В. ТАРЛИНСКИЙ,
руководитель агитколлектива мехфака.

Решая вопросы методики
решено на кафедрах аппара
туры автоматического управ
ления и технологии произ
водства радиоаппаратуры 
организовать методический 
семинар по деталям радио
технической аппаратуры.

Из программы по графике 
для радиофакультета было 
решено исключить строи
тельные чеіртежи, введя вза
мен их элементы изображе
ния радиотехнических дета
лей по системе чертежного 
хозяйства.

С кафедрой строительной 
механики обсуждалась про
грамма курса «Сопротивле
ние материалов». Было ре
шено пересмотреть распреде
ление общего числа часов, 
отведенного на курс, увели
чив число практических за
нятий. При этом было выска
зано пожелание тематику 
упражнений приблизить к 
профилю подготовки радио
инженера.

Ученый совет факультета 
совместно с преподавателями 
кафедр физики и математики 
обсуждал вопрос о препода
вании этих дисциплин на 
факультете. В результате 
обмена мнениями в адрес 
кафедры математики было 
высказано пожелание уси
лить изучение раздела ря
дов и дифференциальных 
уравнений, поскольку именно 
эти разделы необходимы для 
лучшего усвоения специаль
ных дисциплин на старших 
курсах.

(Кафедре физики совет 
предложил несколько сокра
тить количество лаборатор
ных работ по молекулярной 
физике, жидкости и твердо
му телу и соответственно 
увеличить количество работ 
по атомной физике и полу
проводникам.

Совет ф акультета заслу
ш ал и обсудил работу всех 
кафедр со студентами заоч
ного факультета.

Серьезные трудности вы
званы тем, что институт не 
может полностью обеспечить 
заочников учебниками по ра
диотехническим дисципли
нам.

Лекции, которые читают
ся студентам-заочникам, но
сят, как правило, установоч
ный характер, т. е. знакомят 
с изучаемым предметом в 
общих чертах, подчеркивают 
только основные, главные, 
самые существенные сторо
ны и ни в коей мере не дают 
исчерпывающих сведений по 
изучаемой дисциплине. Ве
роятно, поэтому успевае
мость студентов-заочников 
невысокая.

Больш е того, преподавате
ли с тревогой отмечают, что 
некоторые студенты-заочники 
ограничиваются лишь мате
риалом, который излагается 
в установочных лекциях, а 
деканат действенных мер по
ка не предпринял.

При обсуждении работы

УЧЕБА
АГИТАТОРОВ

Комсомольцы строительного 
факультета совместно с кафед
рой истории КПСС готовят 
семинар агитаторов. Тема его— 
«Общественное и личное в пе
риод развернутого строитель
ства коммунистического общест 
ва».

Своим опытом работы поде
лятся агитаторы А. Дьячкова 
(С-102), Н. Борисова (С-555), 
Т. Ковина (С-559), А. Кигель 
(С-199).

кафедр на отделении заочно
го . обучения всеми препода
вателями отмечалась чрез
мерная хаотичность в прове
дении лабораторных работ и 
сдаче экзаменов иногородни
ми студентами-заочниками.

Чтобы эту работу упоря
дочить, совет обязал все ка
федры ф акультета устанав
ливать для иногородних сту
дентов твердый график вы
полнения работ в лаборато
риях, а график сдачи экзаме
нов предварительно согласо
вывать с деканатом заочного 
факультета.

Кафедрами факультета для 
студентов-заочников состав
лены программы и методиче
ские разработки для само
стоятельного изучения кур
сов, составлены домашние 
задания в нескольких вари
антах.

Надо отметить, что заоч
ный факультет еще недоста
точно обеспечен учебными 
пособиями, поэтому кафедры 
и совет факультета продол
ж ат работу над необходимы
ми учебными пособиями.

Ю. БОЛОТОВ, 
доцент.



Студенты-шефы | ПсточЬ?—Пожалуйста!
Деятельность шефского сек- школе уже не гости, а хозяева, институте такж е вошли в поле

Ответственный за  работу нашей деятельности. 240 чело-
групп в школе Леня Половошев век хотят стать студентами-ра-
(Р-203) поговорил с учащими- диетами. «Мы поможем и м» ,—

Каждый день твоей жизни ся, спросил, каких учебников сказали комсорги групп третье-
должен нести пользу не только им не хватает, и теперь всеми го курса. И не только сказали.

силами старается раздобыть их. ответственный за этот

тора бюро ВЛКСМ  радиотехни
ческого факультета разверну
лась под двумя лозунгами:

тебе, но и другим!
Добьемся того, чтобы шеф- Помимо консультаций по ин- уча-

сток работы А. Выгузов (Р-385)
скии сектор радиотехнического тересующим учащихся школы особенности каждой гвѵп-

—  -у™»« ■ «н- в Ä S S ü K S r . ' E S .
общеобразова ельные . учебе), провел совеща-

в следующих частности в группе Р-107 £ие со ар о ' тамРи этих групПі 
(комсорг Тупицын) студент Со- а затем  уже состоялось при-
пехах советского Т акетострое" кРепление групп-шефов к сво- пехах советского ракетострое им ПОдшефн ьш . Ведется актив-
НИ Хопоітто пяботает и гоѵппа ная П0М0ІДЬ в усвоении физики

денты которой активно помога- ^
вительные кѵрсы. Наши курсы ют выпускать номера стенных Подводя итоги, можно ска- 
созданы на общественных на- газет. зать, что сделано еще немного,
чалах. Предстоит оборудовать физи- но главное в том, что каждыи

Очень много было подано за- ческий и химический кабинеты. День несет нам крупицу нового,
* * * а это складывается в опыт. А

факультета был лучшим в ин 
ституте!

Работаем мы 
направлениях.

* * *
Много есть производственни

ков, желающих поступить в 
наш институт. Мы решили ор
ганизовать для рабочих заво
дов Кировского района подгото

явлений. Комиссия заседала 
две недели, отбирая лучших из 
лучших. Мы смогли удовлет

Д ля подшефной школы №  47 свыт^ придает уверенность 
подобрана группа вожатых. своих силах.

ворить лишь пятую часть же- Здесь кадры решают успех де- Наш а задача, читатель, за
дающих. ла больше, чем где-либо. Нам ставить тебя почувствовать, что

Итак, начались занятия. Три были известны случаи, когда нужна твоя помощь и на заво- 
раза в неделю наши преподава- вожатыми назначали кого угод- де, и в вечерней школе, и в 
тели идут к своим подшефным, но, а порою тех, кто совсем не любом коллективе, где средний 
Ф изику и математику читают был способен работать с пионе- « ф
ассистенты комсомольцы фа- рами. Мы постарались и зб е-1

уровень знаний не превышает 
твоего.

И мы верим, что в ближай
шее время каждый факультет 
организует на подшефном пред
приятии или курсы техминиму
ма, или занятия по поёышению 
квалификации, Или курсы под
готовки в институт.

Я не включил в свою статью 
ни планов шефских концертов, 
ни планов помощи дневным 
школам. А  мыслей много-много. 
Скоро оформим стенд, где от
разятся достижения нашего 
сектора и будут помещены фо
тографии студентов, отличив
шихся в шефской работе.

В заключение скажу, что 
удовлетворение испытываешь 
не тогда, когда ставишь крыж 
в плане мероприятий, а когда 
видишь, что твои старания при
несли сотням людей большую 
пользу.

С. НУРДИНОВ, 
шефский сектор бюро 

ВЛКСМ радиотехниче
ского факультета.

культета Р. В. Тетерин и Ю. П. 
Медведев, а русский язы к и

ж ать подобной ошибки.
Марина Тренина (Р-292), от-

литературу
из подшефной школы.

преподаватель ветственная за школьную рабо
ту, познакомилась с пионерами

После зимней сессии для ве- каждого класса, поговорила с
дения занятий будут привлече
ны и студенты старших курсов.

ними об их увлечениях, о ре
бячьей мечте. Вожатый строит 
свою работу в соответствии с

Прибавилось забот студентам интересами ребят — и сразу 
I и II курсов. В школе рабочей чувствует их доверие, 
молодежи №  8  обучается 800 Дополнительно мы шефству- 
человек. И к каждому классу ем над школой №  8 Октябрь- 
ш колы прикреплена определен- ского района. Уже месяц ведут

ся там занятия кинокружка, а 
к новому году ш кола будет 
полностью радиофицирована. 
Почти готов радиоузел, изготов
ленный группой студентов во

ная группа наших студентов,
Их задача — помочь препо

давателям  улучшить успевае
мость, посещаемость' и вне
классную работу. Активная по
мощь налажена в 23 классах главе с ответственным за сек- 
вместо 12 по плану. Комсорги тор СНО Федей Щ епеткиным
вместе с классными руководи
телями продумали планы рабо
ты, и теперь радисты в этой

(Р-390).
* * * 

Подготовительные курсы при

ЗА ВО Д  ДОБИВАЕТСЯ 
ЭКОНОМИИ

Кафедра механического 
оборудования силикатных 
производств поддерживает 
тесные связи со многими 
цементными и железобетон
ными заводами. Разработка 
тем реальных проектов яв
ляется одним из пунктов в 
договоре о техническом сод
ружестве.

Большую и интересную 
работу в прошлом учебном 
году выполнили студенты 
Насыбулин и Баранов (сей
час пятикурсники) и выпуск
ник кафедры Суский.

Они разрабаты вали вопро
сы  реконструкции вращ аю 
щ ихся печей на Невьянском 
и Ново-Пашийском цемент
ных заводах.

Эта печь является основ
ным высокопроизводитель
ным агрегатом на цементном 
заводе. Но все конструкции 
этих печей имеют один су
щественный недостаток: 
опорные ролики вращаются 
в подшипниках скольжения с 
бронзовыми вкладышами. 
Вкладыши создают большое 
сопротивление вращению 
опорных роликов, требуют 
тщательного ухода и все же 
не являю тся «надежными в 
эксплуатации. Особенно не
совершенна смазка подшип
ников.

«Студентам и было поруче
но разработать перевод пе
чи с подшипников скольже
ния на подшипники каче
ния.

Идея эта сама по себе не 
нова. Вопрос заклю чался в 
доказательстве возможности 
такой реконструкции боль
ших мощных печей. И они 
справились с этой большой 
работой.

В процессе выполнения 
проектов ребятам  пришлось 
столкнуться с серьезными 
проблемами.

Что сделать, чтобы в под
шипник не попадала пыль, 
возможно ли обеспечить нор
мальную работу подшипника 
в условиях повышенной тем
пературы?

Пришлось побывать и в 
конструкторском бюро Урал- 
машзавода, посидеть в биб
лиотеке, консультироваться 
с работниками цементных 
заводов.

А  сколько было затрачено 
труда при выборе типа под
шипника? Существующие ва
рианты конструкций таких 
узлов для небольших печей 
предполагают обязательную 
установку упорного подшип
ника. Это значительно ус
ложняет конструкцию. Вы
ло принято решение заме
нить этот подшипник ради
альноупорным.

Но для обоснования пра
вильности такого выбора 
пришлось провести расчеты, 
занявшие целую неделю.

В рецензии на дипломный 
проект Суского, которую дал 
главный конструктор Урал- 
гипрохима П. П. Скрябин, 
отмечено, что его работа 
является исключительно ин
тересной, заслуживающей 
самой похвальной оценки.

Сейчас на Ново-Паший
ском цементном заводе уіке 
начаты работы по внедрению 
этого проекта в производ
ство.

В 1961 году предусматри
вается проведение испыта
ний на одной из печей опо
ры с подшипниками качения. 
Эта работа, проведенная сту
дентами нашей специально
сти, даст возможность эко

номить заводам большое ко
личество электроэнергии, 
так как замена подшипников 
скольжения подшипниками 
качения позволит снизить 
примерно в 4,5 раза  затраты

мощности на преодоление 
сил трения в опорах печей.

Кроме того, такая замена 
увеличит коэффициент ис
пользования печей по вре
мени, позволит снизить при
мерно на 30 процентов рас
ходы по эксплуатации печи.

Начатые работы по рекон
струкции печей продолжа
ются и в этом году.

В настоящее время над 
реальными проектами рабо
тают студенты группы 
См-524 В. Сургучев, И. Шан- 
дровский, И. Воксер и дру
гие. Темы проектов были 
предложены заводом ж елезо
бетонных изделий. Проекты 
находятся в стадии завер
шения.

Интересна тема Сургуче- 
ва: «Разработки виороизо-
ляции для завода Ж Б И ». 

Цель этого проекта— 
разработать наиболее 
эффективные методы 
защ иты людей от виб
рации.

Очень интересно и 
плодотворно прошла 
производственная прак

тика у студентов группы 
См-524. С туденты  этой 
группы проходили «прак
тику на Еманжелинском 
цементном заводе. По
чти все работали слесарями- 
ремонтниками. А. Насыбу
лин и В. Баранов по просьбе 
главного инженера завода 
были оставлены на 1 месяц 
для выполнения 2-х проек
тов по асбошиферному за 
воду.

Эти студенты предложили 
автоматическое приспособле
ние для разгрузки дозатора 
цемента. Внедрение только 
одного этого проекта облег
чило значительно работу 
машиниста голлендера (ма
шина для распушки асбеста 
и приготовления асбоце
ментной суспензии). Если 
раньше машинист вручную 
производил выгрузку цемен
та из дозатора, который 
представляет из себя бун
кер, связанный с весами по
средством тяг, при этом он 
прикладывал значительные 
физические усилия, то те
перь разгрузка производится 
автоматически, с помощью 
электротяги.

При автоматической раз
грузке уменьшается время 
выгрузки, повышается про
изводительность голленде
ра, качество шифера.

Другой темой является 
«Механизм подъема и опу
щение клапана голлендера». 
При помощи этого клапана 
производится выпуск из гол
лендера приготовленной су
спензии. По рабочим черте
жам сейчас изготовляется 
этот механизм. Внедрение 
этого проекта такж е облег
чит работу машиниста и по
зволит в ближайшее время 
значительно сократить коли
чество людей, работающих

Внедряются
студенчесние

проенты

на голлендерах. Вместо двух 
человек на голлендере мож
но будет оставить одного, 
так как выгрузка и загрузка 
голлендера материалом бу
дет производиться автомати
чески.

Разрабаты вается студен
тами проект на тему «Р е
конструкция пы леулавлива
ния».

Давно уже назрела необ
ходимость разработать наи
более эффективное средство 
для улавливания пыли в 
бункерах, в которые пода
ется цемент.

Студенты остановились на 
рукавных фильтрах, которые 
особенно хорошо работают 
при низких температурах и 
небольших скоростях потока 
загрязненного воздуха.

Установку пришлось вы
полнять заново, так как су
щ ествующ ая была сконструи
рована принципиально не
верно. Она не могла очис
тить то количество воздуха, 
которое должно было про
ходить через нее.

Конструкция получилась 
очень оригинальной: она
полностью исключает посто
роннее воздействие челове
ка, надежна в эксплуатации.

Сейчас чертежи находятся 
на утверждении в Н«ПИ ас- 
бестцемента в Москве.

Е. ДОЛГАНОВ,
ассистент кафедры меха

нического оборудования
силикатных производств.

ЛЕКЦИЯ
ПОНРАВИЛАСЬ

РАБОЧИМ
Недавно студенты химфа

ка А. Вахрушев, М. Столь- 
никова и А. Гринько прочи
тали на Свердловском заво
де медлрепаратов лекцию на 
тему «применение пластмасс 
в промышленности и в 
быту». , .

Эту большую интересную 
тему они разбили на три 
части: «общие понятия о
пластических м а с с а х » ,  
«пластмассы», «получение и 
применение каучука». Гото
виться пришлось немало, 
прочитать много журналов, 
газет, подготовить для демон
страции экспонаты, изготов
ленные в институте. Но за
то лекция, в которой были 
сообщены все последние но
вости в области производства 
пластмасс, слуш алась с 
большим вниманием.

Несмотря на сложность 
темы, большой объем мате
риала, лекция не была уто
мительной, потому что была 
изложена доходчиво, попу
лярно.

Председатель совета ра
ционализации и изобрета
тельства завода тов. Подко- 
рытова прислала в редакцию 
письмо, в котором просит по
благодарить через газету 
студентов Вахрушева, Столь- 
никову и Гринько за эту лек
цию.

В бюро ВЛКСМ  
энергофака

30 ноября состоялось собра
ние членов бюро ВЛКСМ энер
гетического факультета. Двое 
студентов Владимир Янковский 
(Э-405) и Михаил Чернышов 
(Э-142) были приняты в ряды 
членов ВЛКСМ.

Собрание наметило месячник 
палитмассовой работы на фа
культете. Комсомольцы поста
новили:

а) каждому студенту дать об
щественное поручение и строго 
следить за  его выполнением;

б) регулярно проводить бесе
ды в каждой группе (не менее 
2 раз в месяц);

в) обеспечить стопроцентную 
активность выступлений на се
минарах, не допускать отказа 
от выступлений;

г) строго наказывать за ма
лейшее нарушение комсомоль
ской дисциплины;

д) ввести в систему проведе
ние тематических комсомоль
ских собраний;’

е) каждому принять активное 
участие в подготовке к теорети
ческой конференции.

Наш фотокорреспондент снова в читальном зале. Даже вспыш
ка ла^шы-молнии не может отвлечь внимание от конспектов, книг, 
журналов. За столами стало тесновато.

Это значит надвигается горячая пора — зачетная и экзамена
ционная сессия.



И Т А К , С Е З О Н  О Т К Р Ы Т !
Лыжникам явно повезло. 

Утро выдалось тихое, а не
большой морозец создал от
личные условия для сколь- 
жениш На свежем снегу 
четко выделяются красные 
и синие разметочные ф лаж 
ки, ведущие в глубину леса.

Лыжники выстраиваются 
на парад, победители прош
лого года JI. Кузнецов, 
Г. Чернышева и Н. Косарева 
поднимают флаг.

Гонки проходят на дистан
ции 3 и 5 километров. Пер
вые результаты  радуют.

Вскоре финишируют и 
сильнейшие участники. По
бедителями у мужчин на 5 
километров стали Леонид 
Кузнецов ( М ) — 17 мин. 
21 сек., Александр Корбут 
(Рт) — 17 мин. 39 сек. и

Юрий Канашин (Рт) с таким 
ж-е результатом.

У женщин, как и следова
ло ожидать, впереди была 
Галина Черныш ева (М-5) с 
результатом 11 мин. 17 сек., 
Нина Косарева (Иэ) показала 
второе время дня, проиграв 
победительнице 25 ісек., тре
тье место заняла Ш естакова 
(Рт) — 12 мин. 05 сек.

В командном первенстве 
у мужчин 1 место заняли 
лыжники физико-техническо
го факультета, а у жен
щин — команда энергетиче
ского факультета. В обще
командном первенстве энер
гетики были такж е первыми, 
на втором месте — механи
ки, на III месте — радисты.

Итак, лыжники института 
в прошлое воскресенье от
крыли сезон.

Можно бы на этом поста
вить точку и пожелать им 
успехов в дальнейшем. Но 
нельзя не отметить и весь
ма досадных фактов.

Не участвовала (снова!) 
команда факультета строи
тельных материалов (предсе
датель совета физкультуры 
т. Антипов (гр. 331).

Из заявленны х 222 чело
век не явилось на институт
ские соревнования 66 чело
век. Это тревожит, тем бо
лее, что соревнования нынче 
должны проходить под зна
ком областного спортивного 
фестиваля, посвященного II 
Спаіртакиаде н а р о д о в  

РОФ СР. Вина в этом цели
ком ложится на бюро лы ж 
ных секций института и ф а
культетов.

Выступают гимнасты
В фойе актового зала проходили со

ревнования «с листа», вошедшие в тради
цию. «С листа» — это проверочный зачет 
успехов гимнастов после упорной годовой 
тренировки, генеральная репетиция перед 
будущими «битвами». Гимнаст или гимна
стка подходят к оудьям, берут на выбор 
листок, где написаны комбинации, и испол
няют ИХ . ! if

Соревнования начались с выступления 
девушек.

Четким исполнением и изяществом за
воевывает симпатии зрителей К- Коротко
ва. Даже строгие судьи не могут сдержать 
своей улыбки. Оценка ее на бревне — 9,7 
балла.

На опорных прыжках тоже Короткова 
впереди всех. Красивый наскок... и четкое 
приземление принооит ей еще одну высо
кую оценку.

Среди перворазрядниц наилучшее впе
чатление оставила Люда Нанавава.

В середине дня девушек сменяют гимна
сты-мужчины.

Высокие взмахи, широкие круги и не
вероятнейшие переходы в работе Володи 
Сергеева на коне разбивают мнение мно
гих о непокорности коня.

Порадовало выступление гимнастов и на 
перекладине. Здесь, как ни на каком дру
гом снаряде, помимо умения требуются 
большая сила воли и крепкие нервы. С 
волнением следят зрители за выступлением 
перворазрядника Владимира Минченко, 
первокурсника радиотехнического факуль
тета. Широкие маховые движения и чет
кие соскоки со снарядов принесли ему 
высокие оценки.

Сюрприз всем преподнес прославленный 
гимнаст института Виктор Синицын. Высо
кий «лет», которым он заканчивает свое 
выступление на перекладине, вызывает 
гром аплодисментов.

Надо отметить, что у Синицына на всех 
снарядах концовки очень оригинальные.

Хорошо провел соревнования цреди муж- 
чин-мастеров Геннадий Очинович.

В результате соревнований среди девѵ- г   г>
ш ек  пы гтѵ пяігттиѵ  ™  в А у Соскок сальто назад в исполнении Викторашек, выступающих по программе мастера г и„„ u .  к

спорта, на первое место вышла Коротко- ^ иницьш‘*- 
ва 36,6 балла, среди перворазряд
ниц — Л. Нанавава, среди мужчин на первом месте 
В. Сергеев, В. Минченко.

Н. КАЛИЕВ, 
студент гр. Ф-177.

Упражнение на бревне 
выполняет первокурсница 
химико-технологического фа
культета Тамара Перми- 
нова.

Она тренируется в гимна
стической секции по про
грамме мастеров спорта.

Фото Н. Каляева.

КОНКУРС  
НА ЛУЧШИЙ 
РЕПОРТАЖ

Фотохроника УПИ объявляет 
конкурс на лучший репортаж 
на темы многогранной жизни 
нашего института.

За лучшие репортажи уста
новлены три премии: одна пер
вая — 150 рублей, одна вто
рая — 1 0 0  рублей, одна тре
тья — 50 рублей.

Отобранные снимки будут 
опубликованы в специальном 
номере «Фотохроника УПИ». 
Срок подачи снимков и литера
турных материалов до 15 ян
варя 1961 года. Снимки и ли
тературные материалы подают
ся в редакцию «Фотохроники 
УПИ» (химфак, 1-й этаж, с 14 
до 17 часов каждый день) с 
пометкой «На конкурс».

Представленные снимки
должны быть выполнены раз
мером 18X 24  в двух экземпля
рах.

Снимки авторам не возвра
щаются.

К О Р О Т К О
♦  В личном первенстве города по конькам на приз открытия  

сезона 1 -е  место завоевал мастер спорта ОССР студент радиотехни
ческого ф акультета В. В аснецов.

^  ® „этот ж е  день волейболисты  проиграли «Локомотиву»  
1 ж енской , II ж ен ской  и II м уж ской  командам.

Выигрыш  первой м уж ской никак не успокаивает. Как вы счи
таете, товарищ и волейболисты?

Рыбацкий азарт
Это случилось летом 1958 года. Плот А. А. Фофанова и М. Я. 

Шатова несло на груду бревен, застрявших на повороте реки. 
Стремясь избежать столкновения с этим завалом, Фофанов с си
лой стал отталкиваться шестом о берег. Шест ушел глубоко в реч
ной грунт. Однако шест был хороший, терять его не хотелось. Фо
фанов попытался извлечь его из грунта. Но тут он потерял равно
весие и во всей одежде бултыхнулся в воду. Словом, искупался на 
утренней зорьке...

Да, нередко бывают такие забавные истории с рыбаками. Уже 
давно существует в институте секция рыбаков и охотников спор
тивного общества «Буревестник». В настоящее время в ее составе 
178 человек. Рыбаки не пропускают ни одного воскресного дня.

Особенной популярностью пользуется зимний подледный лов. 
Здесь выявляются рыбаки-чемпионы. Вахрушев, Бородецкий, Кли- 
манский, Тарасов, Никулин — это наиболее опытные и удачливые 
спортсмены. Рыболовные команды института неоднократно зани
мали призовые места на соревнованиях рыбаков.

Рыбацкий азарт наступает летом. Многие уезжают на Сысерт- 
ский пруд. Здесь так живописно летом! Чудесный сосновый бор, 
спокойная гладь озера и, конечно, богатый улов. Правда, рыбешки 
попадаются мелкие, но из них уха великолепная.

Конечно, опытных рыболовов «мелюзга» не всегда удовлетво
ряет. Тогда они совершают дальние выезды на реки Северного 
Урала — Лозову и Сосьву. Вот где рождается настоящий рыбац
кий восторг. На этих реках можно добыть нельму, тайменя, язя, 
щуку. Порой попадается рыба весом до 20 килограммов.

Не случайно рыбаки посвящают путешествиям на плотах дни 
своего отпуска. И они превосходно отдыхают.

Д. БУТАКОВ,
председателе секции рыбаков и охотников.

И Д Е Т  О Б М Е Н
профсоюзных билетов
В связи с введением в Советском Союзе профсоюзного билета, 

единого образца для всех профсоюзов, по постановлению ВЦСПС 
проводится обмен старых билетов. Это очень важное организаци
онно-массовое мероприятие, направленное на дальнейшее улучше
ние работы профсоюзных организаций.

В 26 цеховых профсоюзных организациях, объединяемых мест
ным комитетом УПИ, проведение обмена профбилетов началось 
10 ноября 1960 года. Срок окончания обмена — 15 декабря 1960 
года. Предстоит обменить около 3000 профсоюзных билетов. Ра
боты по обмену очень много. Должна быть тщательно проведена 
картотека старых учетных карточек членов профсоюза, заполнены 
на каждого члена профсоюза учетные карточки и т, д.

Как обстоит дело с обменом на сегодня?
Хотя в большинстве профсоюзных организаций своевременно 

приступили к работе по обмену профбилетов, но проходит она 
медленно. В большинстве организаций заканчиваются фотографи
рование членов профсоюза, сверка старых учетных карточек и за
полнение новых, однако к заполнению бланков новых профбилетов 
пока приступили только цехкомы строительного факультета, фа
культета стройматериалов, кафедры физвоспитания и спорта.

В ходе обмена выявляются весьма существенные недостатки 
в ведении профсоюзного учета.

Так, в УПК по вине казначея цехкома Кутина и бывшего пред
седателя цехкома Белых учет членов профсоюза крайне запущен, 
допущена большая задолженность по членским взносам, поэтому 
новый состав цехкома при проведении обмена профбилетов испы
тывает большие затруднения.

В некоторых цехкомах допускают небрежное и неправильное 
заполнение новых учетных карточек. Например, цехком кафедры

I физвоспитания и спорта (пред
седатель JI. С. Мильман) невер
но заполнил 19 учетных карточек.

Некоторые члены профсоюза 
имеют большую задолженность 
по членским взносам. Бывший 
профорг мастерской КИП Ширя
ев (цехком УПК) запустил все 
профсоюзные дела и сам не пла
тит членские взносы в течение 
года.

Бывший профорг конденсатор
ного цеха УПК Якимов не пла
тит членские взносы с марта 
1960 года.

Сроки проведения обмена проф
билетов истекают. В остающийся 
короткий отрезок времени необ
ходимо как можно быстрее за
вершить всю подготовительную 
работу, устранить выявленные не
достатки и приступить к вручению 
членам профсоюза новых проф
билетов. А. ШИРОКОВ,

член месткома.

Литературный 
вторник

6 декабря состоялось очеред
ное заседание литобъединения 
УПИ.

Кружковцы обсуждали письмо 
Сергея Антонова к молодым пи
сателям «О мастерстве короткого 
рассказа».

С интересом прослушали рас
сказ Юры Кузнецова «Авторуч
ка». Несмотря на острую крити
ку, он был принят тепло.

Выступил также Глебовский с 
рассказом «Весна».

Виктор Голиков прочитал ли
рические стихи о природе.

Евгений Шунько написал бал
ладу «Один», стихи «Встреча», 
«Заборы».

Фото Н. Калиева.

Ответ 
на письма

Многих студентов интересует 
вопрос, почему институтский 
каток работает платно.

Тов. Нечкин из спортклуба 
отвечает.

— Каток находится в веде 
нии спортклуба и обслуживает 
ся в расчете на самоокупае 
мость. Затраты  приходится де
лать большие. Заливка катка, 
содержание обслуживающего 
персонала (4 человека), шофе 
ра, приобретение коньков для 
проката, их заточка, проведе
ние соревнований — все это 
обходится ежемесячно в 6000 
рублей.

Спортклуб не имеет возмож
ности сделать посещение катка 
бесплатным.

Но учитывая многие пожела
ния, правление спортклуба ор
ганизовало продажу абонемен 
тов для членов клуба (10 посе
щений за 5 рублей).

Абонементы будут прода 
ваться в спортклубе по пятни
цам с 2 до 4  часов.

ПОЗДРАВЬ  
Д РУЗЕЙ !

Поздравил ли ты своих род
ных и знакомых с наступающим 
Новым годом? Какой подарок ты 
приготовил для них? Знаешь ли 
ты, что ценной бандеролью мож
но послать различные мелкие 
предметы культурно-бытового 
обихода весом до 1 килограмме. 
А если твой подарок весит более 
/  килограмма, можешь отправить 
его в посылке.

Знаешь ли ты, что авиатарифы 
за пересылку снижены? Поэтому 
во все областные центры и круп
ные города СССР можешь по-, 
слать подарки авиапочтой. Если 
хочешь, чтобы твой подарок до
шел в срок, сдавай бандероль 
или посылку заблаговременно, до 
15 декабря.

В Н И М А Н И Е !
12 декабря 1960 года ме

таллургический факультет 
проводит конференцию -по 
дипломному проектированию.

Цель конференции — об
суждение содержания и 
объема дипломных проек
тов и работ студентов-ме- 
таллургов.

На основе обмена опытом

отдельных кафедр будут вы
работаны общие рекоменда
ции по улучшению дипломно
го проектирования, как ко
нечной стадии подготовки 
молодых специалистов.

Конференция будет прохо
дить в актовом зале химико- 
технологического факультета 
в 14 часов.
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